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 ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA, DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA COMBA DÃO, REALIZADA NO DIA  VINTE E  
OITO  DE MAIO DE DOIS MIL E DEZ:- --------------------------------- 

 

 

Ao vinte e oito  dias do mês de  Maio de dois mil e dez, na freguesia de Santa Comba Dão e 

sede da Junta de Freguesia, realizou-se pelas dezassete horas, em harmonia com a 

calendarização das reuniões da Câmara Municipal, a segunda reunião mensal sob a 

Presidência do Senhor Presidente, Engenheiro João António de Sousa Pais Lourenço, com a 

participação dos Vereadores Senhores: Dr. Leonel José Antunes Gouveia, Engº Mário 

Marques da Silva, Dr. António José Brito Correia, Dra. Maria Manuela Dias Alves, Drª Carla 

Isabel Silva Cunha e Dr. Fernando Augusto Neves Gomes da Cruz, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

1 -PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
2 - ORDEM DO DIA 
 
2.1- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 11/05/2010; 
 
2.2- PARÓQUIA DE NAGOSELA- IGREJA UTILIZADA COMO CAPELA 

MORTUÁRIA/PAVIMENTO DEGRADADO= PEDIDO DE 
SUBSIDIO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.3- PROPOSTA DE CEDÊNCIA DO JARDIM DE INFÂNCIA DE SÃO 

JOANINHO AO RANCHO FOLCLÓRICO DE SÃO JOANINHO, EM 
REGIME DE COMODATO= APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
APROVAÇÃO; 

 
2.4- CENTRO CULTURAL RECREATIVO E DESPORTIVO DO ROJÃO 

GRANDE / AMPLIAÇÃO DE PALCO/CORTINAS = PEDIDO DE 
SUBSÍDIO= APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO; 
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2.5- PEDIDO DE AVERBAMENTO DO LUGAR DE OCUPAÇÃO DE 
TERRADO DA FEIRA SEMANAL= REQ: ARMÉNIO DINIS DOS 
SANTOS; 

 
2.6- CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO 

ARTIGO 54º DA LEI Nº 51/95, DE 02 DE SETEMBRO, COM A 
ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA Nº 64/2003, DE 23 
DE AGOSTO.: REQUERENTE: JORGE HUMBERTO FERREIRA 
HENRIQUES= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO;  

 
2.7- CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO 

ARTIGO 54º DA LEI Nº 51/95, DE 02 DE SETEMBRO, COM A 
ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA Nº 64/2003, DE 23 
DE AGOSTO.: REQUERENTE: ANTÓNIO DA COSTA NUNES= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO;  

 
2.8- LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO; 

 
2.9- FINANÇAS MUNICIPAIS/CONHECIMENTO; 

 
2.10- PAGAMENTOS/CONHECIMENTO 

 
 
III – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
 

 

Secretariou a reunião a Técnica Superior, Alcídia Maria Prata de Oliveira Silva. Eram 17,00 

horas, pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a reunião. Antes de passar ao Período de 

Antes da Ordem do Dia, começou por saudar o público presente e agradecer a presença do 

mesmo, começando por solicitar aos colegas da vereação, com a devida fundamentação, 

que, nos termos do artigo 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, fossem aditados à ordem 

de trabalhos os pontos subordinados aos temas: “GEMINAÇÃO ENTRE O CONCELHO DE SANTA 

COMBA DÃO E O MUNICIPIO DA NAMAACHA, EM MOÇAMBIQUE/DELEGAÇÃO DE SANTA COMBA DÃO= 

PROPOSTA DE RESSARCIMENTO DAS DESPESAS PAGAS COM REFEIÇÕES E ESTADIAS NÃO INCLUIDAS 

NAS RESERVAS EFECTUADAS PELA AGÊNCIA DE VIAGEM, NO VALOR DE 2 226.90 €” e ”PROPOSTA DE 

CEDÊNCIA DOS ANTIGOS ESPAÇOS ESCOLARES DO PRÉ-ESCOLAR E 1º CICLO DO CONCELHO DE 

SANTA COMBA DÃO“, os  quais mereceram a sua inclusão por unanimidade. De seguida prestou 

a informação do seguinte teor: “ 1- Viagem a Moçambique: Entre 15 e 25 de Maio decorreu, 
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como previsto, a viagem da comitiva da Câmara Municipal a Moçambique, com o intuito 

principal de formalizar o acordo de geminação com o município da Namaacha. A viagem, 

composta por 4 representantes da Câmara Municipal, integrou ainda três empresários e 

foi patrocinada pela Adices, que assumiu cerca de 60% das minhas despesas. Além da 

assinatura formal do acordo de geminação do qual dou cópia aos senhores vereadores, a 

comitiva visitou o município e deu conta da realidade da, agora, cidade irmã. As visitas às 

escolas básicas, ao centro de saúde, às instalações provisórias do Conselho Municipal e a 

algumas empresas ligadas à exploração e engarrafamento de água mineral, permitiram 

estabelecer as bases de desenvolvimento do acordo de geminação. Apesar das dificuldades 

económicas e financeiras por que passa a Câmara Municipal, é, no entanto, possível, com a 

cooperação da sociedade civil, contribuir decisivamente para a melhoria das condições de 

vida da população da Namaacha, em especial no que diz respeito aos seguintes sectores: 

a. Ensino Básico 

b. Planeamento e Urbanismo 

c. Formação Profissional  

d. Apoio Social 

e. Apoio Técnico Especializado na área de Engenharia 

 
Um dos maiores problemas da Namaacha, está relacionado com o abastecimento de água, 

redes de saneamento e recolha de resíduos sólidos urbanos, sectores cujo grau de 

implementação está muito abaixo dos parâmetros mínimos europeus. 

Durante a estadia em Maputo, a comitiva foi recebida pelo Embaixador de Portugal que se 

colocou à disposição de Santa Comba Dão no apoio logístico a todas as intervenções que 

venham a ser desenvolvidas pela Câmara Municipal. Foram ainda realizadas reuniões com 

empresários locais, apresentados pelo Major General Jacinto Veloso, que, como se sabe, tem 

as suas raízes em Nagozela, visita frequentemente o nosso concelho e é uma das figuras 

públicas mais conhecidas e importantes de Moçambique, em virtude dos altos cargos 

desempenhados no Governo. Em resumo, esta primeira visita de uma delegação oficial da 

Câmara Municipal a Namaacha e Maputo, resultou num enorme sucesso e permitiu 
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estabelecer as bases de uma cooperação que se pretende profícua e que venha a dar frutos 

em Moçambique e em Portugal. 2-Festas da Freguesia: Vão realizar-se entre 9 e 13 de 

Junho, as Festas da Freguesia que incluem este ano a Mostra de Gastronomia, a Feira de 

Artesanato e a Feira do Livro, além da 1ª apresentação das Marchas Populares. A Feira do 

Livro contará, este ano, no espaço “Cantinho do Autor”, com a presença, no dia 9, do 

apresentador da TVI Júlio Magalhães. 3- Centro Educativo Norte: Está em fase de 

conclusão a Construção do Centro Educativo Norte, infra-estrutura que conta com um espaço 

composto por duas salas e uma casa de banho adaptada, para alunos com multideficiência. A 

opção pela integração desta valência no Centro Educativo, veio colmatar uma necessidade 

sentida há muito tempo no concelho, pois a sala adaptada para o efeito que existe na Escola 

EB2,3 já não dá resposta às necessidades actuais. Os senhores vereadores estão 

convidados para efectuarem uma visita ao Centro Educativo, de forma a avaliarem a 

qualidade da oferta que estará disponível no próximo ano lectivo.4- Renovação da Frota 

Automóvel: prosseguindo a política de contenção de custos correntes, a Câmara Municipal 

alugou, em regime de “renting”, três viaturas destinadas a substituir outras com idades 

compreendidas entre os 12 e os 19 anos. Assim, a solução recaiu sobre a marca Toyota que 

apresentou duas carrinhas ligeiras com caixa aberta e 5 lugares destinadas aos encarregados 

Hélder Branquinho e António Gomes (Tonecas) e um ligeiro de passageiros híbrido, modelo 

Pryus, destinado a substituir o Audi A4 de 1998, entretanto vendido. Esta opção, demonstra 

também as preocupações ambientais, pois além de serem viaturas de baixo consumo, o 

Híbrido possui um motor eléctrico o que faz com que as emissões de CO2 sejam metade das 

que um carro normal emite. Das carrinhas substituídas, uma foi vendida e a outra destinar-se-

á a substituir a carrinha da equipa de desentupimento da rede de esgotos, a qual tem gastos 

mensais médias com manutenções, da ordem dos 750 euros, a que acrescem os tempos de 

paragem que obrigam à contratação de serviços externos para fazer face a situações de 

emergência. Quanto à viatura Audi A4, que se encontra ao serviço da Presidência, também 

termina o contrato de “renting” no final do mês de Julho, não se prevendo a sua substituição. 

A solução poderá passar pela utilização de viatura própria, a exemplo do que está a ser 

utilizado por outros municípios, o que representará uma poupança média mensal da ordem 

dos 300 euros. Com estas medidas a Câmara Municipal reduzirá custos anuais a rondar os 
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15.000 euros. Refira-se que os contratos de “renting” ou aluguer operacional, incluem 

seguros, IUC, substituição de pneus, revisões e carro de substituição sempre que tal se 

verifique necessário. No final do contrato, se não for exercida a opção de compra, as viaturas 

são devolvidas ao arrendatário. A Câmara Municipal passa a ter agora 6 veículos e duas 

retroescavadores, em regime de aluguer operacional.” Posto isto, voltou novamente ao 

assunto da Namaacha para dar conta da realidade que encontrou e da pobreza daquele povo, 

deixando um apelo a todos os Senhores Vereadores para que se fizessem acções de 

angariação de bens, junto das comunidades locais e de amigos. Quis também deixar 

expresso, que o Sr. Engº José Júlio, embora tivesse sido seu convidado, pelos factos já 

referidos, custeou a sua viagem. No entanto, embora contra a vontade do Sr. Engº José Júlio, 

fez questão em pagar-lhe a estadia. Por último, o Sr. Presidente informou que recebeu uma 

carta da Vários Cooperativa de Solidariedade Social, declarando a aceitação das instalações 

da Escola Cantina Salazar. Finda a intervenção do Sr. Presidente, tomou a palavra o Sr. 

Vereador Dr. Leonel Gouveia, que depois de cumprimentar todos os presentes, começou por 

colocar as seguintes questões: 1ª- Relativamente à ZIF- Zona de Intervenção Florestal, 

gostaria de saber se está ou não criada e qual o ponto de situação da mesma; 2ª – Se a 

equipa de Sapadores Florestais está criada e se existe algum protocolo com a Câmara 

Municipal; 3ª-parque Industrial da Catraia - Tomaram nota que estão a fazer um desaterro; 4ª- 

Se foram recuperados alguns artigos dos feirantes; Por fim referiu-se às questões que 

formulou na reunião anterior e que ficaram em responder por escrito. Relativamente à ZIF, o 

Sr. Vereador Dr. Fernando Cruz disse que a mesma estava constituída, que, inclusivamente, 

já tinha saído em Diário da Republica, apenas não estavam nomeados os órgãos de gestão. 

Quanto à equipa dos Sapadores Florestais, o Sr. Vereador Dr. Fernando Cruz disse que a 

mesma foi criada pela Caule, em parceria com a Câmara Municipal, e que tem sido a Caule a 

comandar as operações, tendo-se comprometido a trazer para a próxima reunião um relatório 

exaustivo do que fizeram. Relativamente à Catraia, o Senhor Presidente respondeu que eram 

terras de empréstimo destinadas ao aterro dos acessos ao Centro Educativo Norte. No que 

diz respeito à recuperação dos artigos dos feirantes a resposta foi negativa. Quantos às 

questões formuladas na reunião anterior o Sr. Presidente deu agora a resposta, informando 

que as Casas dos Magistrados pertencem à Scoprolumba e que com a boa vontade dos 
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donos da empresa a cedência da casa é gratuita. Quanto à construção do monumento, foi 

feito um ajuste directo às 3 empresas que participaram na obra. Não havendo mais 

intervenções, passou-se ao Período da Ordem do Dia, tendo sido tomadas as seguintes 

deliberações. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.1-“ APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 11/05/2010”:----------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente pôs à votação a acta da reunião anterior, em cumprimento do prescrito 

no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a mesma sido 

aprovada, por maioria, com a abstenção do Senhor Presidente por não ter estado presente. ---    .
 
 

2.2 “ PARÓQUIA DE NAGOSELA- IGREJA UTILIZADA COMO CAPELA 
MORTUÁRIA/PAVIMENTO DEGRADADO= PEDIDO DE SUBSIDIO= APRECIAÇÃO E 
EVENTUAL APROVAÇÃO”:-------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

Foi presente uma carta da Paróquia de Nagosela, subscrita pelo seu Pároco Virgílio Marques 

Rodrigues, através da qual informam que o pavimento de uma Igreja sita em Nagosela, e 

utilizada como casa mortuária, se encontra em estado avançado de degradação, e, 

simultaneamente, solicitam apoio para minorar as despesas com a pretensa reparação. O 

Senhor Presidente propôs a cedência de materiais necessários á colocação do pavimento. No 

decurso da análise, tomou a palavra o Sr. Vereador Dr. Leonel Gouveia para dizer que a 

proposta do Sr. Presidente vem ao encontro do que se encontra no Regulamento de Apoio ao 

Associativismo, mas que, a seu ver, deveria existir algum critério, pois embora não seja apoio 

financeiro tem implicações financeiras, que têm de ser contabilizadas. O Sr. Presidente 

respondeu que o controlo é feito pela contabilidade analítica, implementada a 100%, que 

existe um “centro de custos” para o fim em causa. Entretanto, tomou a palavra o Sr. Vereador, 

Engº Mário Silva sugerindo que sempre que a Câmara Municipal se tenha de pronunciar 

sobre estes pedidos de apoio, que os serviços da Câmara pudessem acompanhar esse 

pedido com um pequeno descritivo, onde dissessem o que essa entidade já beneficiou, em 
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anos anteriores, o que está orçamentado em termos de apoio e o que foi comprometido, para 

se ter uma noção do que ainda está para gastar, tendo o Sr. Presidente concordado com a 

sugestão. Face ao que antecede, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ceder à 

Paróquia de Nagosela os materiais necessários à colocação do pavimento. -------------------------  

 

2.3- “ PROPOSTA DE CEDÊNCIA DO JARDIM DE INFÂNCIA DE SÃO JOANINHO AO 
RANCHO FOLCLÓRICO DE SÃO JOANINHO, EM REGIME DE COMODATO= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO”:-------------------------------------------------------------- 
 
 

Na sequência da deliberação tomada, em reunião ordinária do passado dia 11 de Maio, sobre 

a matéria em epígrafe, foi presente o parecer jurídico então solicitado. Antes de colocar o 

assunto a votação o senhor Presidente informou que recebeu uma carta do Centro Social da 

Paróquia de S. Joaninho, subscrita pelo Sr. Padre Virgílio Marques Rodrigues do seguinte 

teor: “ Tivemos conhecimento que era intenção da Câmara ceder as instalações  do Jardim de 

Infância ao Rancho Folclórico de São Joaninho. Desta forma, queríamos recordar  que já 

existia um acordo entre este Centro Social e a Casa do Povo, para cedência e realização de 

actividades neste espaço. Uma vez que o Centro Social ocupa as instalações inferiores, não é 

muito conveniente a existência de outras actividades paralelas. Tendo em conta que a escola  

do Primeiro Ciclo nos foi cedida para futuros projectos educativos , e não prevendo que estes 

projectos possam a vir a ser executados nos próximos cincos anos, vimos comunicar a V.ª 

Ex.ª  que nos disponibilizamos para ceder estas instalações ao Rancho. Quando os referidos 

projectos tiverem viabilidade, comprometemo-nos a colaborar para solucionar o problema das 

instalações para as actividades do Rancho Folclórico ”   Depois de terem sido tecidos vários 

comentários sobre a questão da propriedade   da Casa do Povo,  a Câmara Municipal, face à 

carta do referido Centro deliberou, por unanimidade, atribuir ao Rancho folclórico de São 

Joaninho, as instalações da EB1 de São Joaninho, dado que estas ainda não foram 

formalmente cedidas àquela Instituição. Mais deliberou a Câmara Municipal, também, por 

unanimidade, que as instalações sejam concedidas, através de contrato de comodato, cuja 

minuta foi aprovada em reunião de 9 de Março de 2010. --------------------------------------------------  
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2.4- “CENTRO CULTURAL RECREATIVO E DESPORTIVO DO ROJÃO GRANDE / 
AMPLIAÇÃO DE PALCO/CORTINAS = PEDIDO DE SUBSÍDIO= APRECIAÇÃO E 
APROVAÇÃO”:------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Na sequência da deliberação tomada, em reunião ordinária do passado dia 23 de Abril, sobre 

a matéria em epígrafe, foram, agora, presentes dois orçamentos um no valor de 1338,78 €  e 

outro no montante de 940,33 €, tendo a Câmara Municipal, e levando em linha de conta a 

sugestão aceite na deliberação anterior relativamente à Paróquia de Nagosela, deliberado, 

por unanimidade, atribuir um subsidio ao Centro Cultural Recreativo e Desportivo do Rojão 

Grande, no valor de 750,00€, para os fins preconizados.  ------------------------------------------------------  

 
 
2.5 -“ PEDIDO DE AVERBAMENTO DO LUGAR DE OCUPAÇÃO DE TERRADO DA FEIRA 
SEMANAL= REQ: ARMÉNIO DINIS DOS SANTOS”:----------------------------------------------------- 
 
 

Foi presente um requerimento de Arménio Dinis dos Santos, CF Nº 151 850 500, residente na 

Rua 13 de Junho - Couço de Mouraz, que, na qualidade de herdeiro legal de Manuel Pereira 

dos Santos, feirante com lugar no Mercado em Santa Comba Dão, com comércio de 

sementes e miudezas, solicita o averbamento do lugar de terrado em questão, para seu 

nome. O presente requerimento fazia-se acompanhar de uma informação dos Serviços 

Administrativos, donde se infere que é viável a solicitação em causa. A Câmara Municipal, 

tendo por base a citada informação administrativa, deliberou, por unanimidade, deferir a 

pretensão em causa. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.6-“ CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI Nº 
51/95, DE 02 DE SETEMBRO, COM A ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA Nº 
64/2003, DE 23 DE AGOSTO.: REQUERENTE: JORGE HUMBERTO FERREIRA 
HENRIQUES= APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO” :---------------------------------------- 
 
 
 
Foi presente um requerimento de José Antunes Henriques Rendondo, que, na qualidade de 

procurador de Jorge  Humberto Ferreira Henrique, C.F nº 196 408 199, casado , residente na 
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Rua Principal , Cancela, São João de Areias, Santa Comba Dão, proprietário do prédio infra 

identificado,   solicita, em conformidade com o disposto nos artigos 54º e 4º da Lei nº 64/2003, 

de 23 de Agosto, parecer sobre a constituição de compropriedade do prédio rústico, terra de 

cultura, oliveiras e fruteiras, após o destaque  a efectuar com base na alvará de destaque 

emitido pela Câmara Municipal de Santa Comba Dão em onze de Novembro de dois mil e 

nove, com área de vinte e oito mil  quinhentos e doze metros quadrados, na Quinta do Casal, 

a confrontar do norte  e do poente com rua, do nascente com caminho e do sul com Victor 

Manuel Henriques  Pinto e herdeiros de José Lopes da Silva Baião, inscrito  na matriz sob o 

artigo  3 587, descrito na Conservatória do Registo Predial de Santa Comba Dão, sob o nº 2 

501, da aludida freguesia, com inscrição definitiva de aquisição efectuada pela apresentação 

7 de 28/09/201,  pretendendo  vender nove décimos do mesmo, aos irmãos e sobrinhos 

adiante citados e a levar a efeito nos seguintes termos: 1/10 a Carlos Alberto Ferreira 

Henriques, CF nº 174 511 329, divorciado, residente em Pinheiro de Ázere;  1/10 a Octávio 

José Ferreira Henriques, CF nº 152 829 237, divorciado, residente em Tábua; 1/10 a Carolina  

Soares Henriques,  CF. nº 197 837 190, solteira, residente em Pinheiro de Ázere; 1/10 a 

Bruno  Miguel Henriques Santos, CF nº 238 920 470, solteiro, residente em Pinheiro de 

Ázere; 1/10 a Leandro Miguel Henriques Santos, CF. Nº 238 920 470, solteiro, residente em 

Venda do Sebo, Óvoa, Santa Comba Dão; 1/10 a Márcio André  Pedrosa Henriques, CF nº 

250 653 796, solteiro, residente em Ázere, Tábua; 1/10 a Fábio Jorge Nunes Henriques, CF 

nº 232 430 446, solteiro, residente em São João de Areias; 1/10 a Miguel Ângelo Antunes 

Henriques, CF nº 250 387 174 , solteiro, residente  em São João de Areias, Santa Comba 

Dão; e 1/10 a Nuno Alexandre Antunes Henriques, CF nº 250 387 263, solteiro, residente em 

São João de Areias. Apreciada que foi a petição e de acordo com o parecer técnico, dos 

serviços da Autarquia, que lhe vinha anexo, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 

nos termos do número 1 do artigo 54º da Lei nº 64/2003, dar parecer favorável à constituição 

da compropriedade a levar a efeito no referido prédio, de conformidade com o solicitado. Mais 

deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, consignar, nesta, que da compropriedade 

não resulta um parcelamento físico do prédio, nem lhe configura qualquer direito de construir 

ou dividir em lotes para a construção. ---------------------------------------------------------------------------  
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2.7- “ CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 
Nº 51/95, DE 02 DE SETEMBRO, COM A ALTERAÇÃO QUE LHE FOI PRODUZIDA PELA 
Nº 64/2003, DE 23 DE AGOSTO.: REQUERENTE: ANTÓNIO DA COSTA NUNES= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO”:-------------------------------------------------------------- 

 
 
 

Foi presente um requerimento de Maria Cristina Pereirinha Henriques Ferreira, NIF 180 293 

656, Notária com Cartório Notarial no Largo da Eira Velha, em Santa Comba Dão, que, nos 

termos do nº 3 do artº 4º do Estatuto do Notariado, aprovado pelo DL nº 26/2004, de 4 de 

Fevereiro, vem, em nome de António da Costa Nunes, casado, CF.nº 113 470 487, residente 

na Rua da Capela,nº 3, Coval, Santa Comba Dão,  solicitar, nos termos  do  artigo 54º da Lei 

nº 64/2003, de 23 de Agosto, parecer sobre a constituição de compropriedade , a levar a 

efeito na escritura de doação do prédio a seguir identificados:  Prédio – Rústico, cultura, 

videiras, oliveira e pinhal, com a área de quatro mil e cinquenta e sete metros quadrados, no 

Chão do Carvalho, freguesia e concelho de Santa Comba Dão, a confrontar do norte com 

José Ferreira, do sul com Armando Alves Corveira, DO NASCENTE COM CAMINHO E DO 

POENTE COM Corveira, inscrito na matriz sob o artigo 485, pretendendo doá-los aos filhos 

na proporção de 3/6 a José Manuel Ferreira Nunes, CF nº  176 879 218, divorciado, residente 

na Rua Florbela Espanca ,nº 5, r/c esqº, Ramada, Odivelas; na proporção de 1/6 a Leonel 

Ferreira Nunes, CF nº 202 303 101, casado, residente na Avª 9 de Julho, 94, 1º C, Venda do 

Pinheiro, Mafra ; na proporção de 1/6 a Margarida Ferreira Nunes, CF. nº 216 890 349, 

casada, residente na Rua da Capela, nº 3, Coval, Santa Comba Dão, e na proporção de 1/6 a 

Maria Rosa Ferreira Nunes Santos, CF nº 182 505 863, casada e residente em Santa Comba 

Dão.Apreciada que foi a petição e de acordo com o parecer técnico, dos serviços da 

Autarquia, que lhe vinha anexo, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, nos termos 

do número 1 do artigo 54º da Lei nº 64/2003, dar parecer favorável à constituição da 

compropriedade a levar a efeito no referido prédio, de conformidade com o solicitado. Mais 

deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, consignar, nesta, que da compropriedade 

não resulta um parcelamento físico dos prédios, nem lhes configura qualquer direito de 

construir ou dividir em lotes para a construção.  ---------------------------------------------------- 
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2.8- “LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO”: ------------------------  

 
 A Câmara Municipal tomou conhecimento da relação dos processos de licenciamento de 

operações urbanísticas objecto de despacho do Senhor Presidente, no período de 12 de Maio 

a 28 de Maio de 2010, cuja competência lhe foi delegada, em reunião 05 de Novembro de 

2009, conforme anexo um.------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.9- “ FINANÇAS MUNICIPAIS:”  
 

A Câmara Municipal tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria do dia 27 de Maio 

de 2010, através do qual se verifica a existência de um saldo em dinheiro na importância de: 

= 508.083.23.€ (quinhentos e oito mil  e oitenta e três euros e vinte e três cêntimos). Assim 

discriminado: Depositado na CGD, BPI, CCAM, BES, MILLENNIUM BCP, SANTANDER 

TOTTA = € 502.685.17 (quinhentos e dois mil seiscentos e oitenta e cinco euros e dezassete 

cêntimos ). Existente em caixa = 398.06€ ( trezentos e noventa e oito euros e  seis cêntimos). 

Existente em Fundo de Maneio = 5 000,00 € (cinco mil euros)  ------------------------------------------  

 

2.10- “PAGAMENTOS”:  
 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista dos pagamentos efectuados até à presente 

reunião e ordenados pelo senhor Presidente, na importância total de € 792 455.85 

(setecentos noventa e dois mil quatrocentos e cinquenta e cinco euros e oitenta e cinco 

cêntimos), conforme anexo dois. ----------------------------------------------------------------------------------  

                     

2.11- “ GEMINAÇÃO  ENTRE O CONCELHO DE SANTA COMBA DÃO E O MUNICIPIO DA 
NAMAACHA, EM MOÇAMBIQUE/DELEGAÇÃO DE SANTA COMBA DÃO= PROPOSTA 
DE RESSARCIMENTO DAS DESPESAS PAGAS  COM REFEIÇÕES E ESTADIAS NÃO 
INCLUIDAS NAS RESERVAS EFECTUADAS PELA AGÊNCIA DE VIAGEM, NO VALOR 
DE 2 226.90 €”:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal perante a proposta apresentada pelo Senhor Presidente e por si 

subscrita, que consta como anexo três da presente acta, e relacionada com as despesas tidas 

com a Delegação de Santa Comba Dão a Moçambique, no âmbito da celebração do acordo 

de geminação entre o concelho de Santa Comba Dão e o Municipio da Namaacha, deliberou 

por unanimidade, proceder ao pagamento das despesas no valor de 2 296,90 €, conforme 

proposto, prescindindo-se, assim, das ajudas de custo, e em nome do Senhor Presidente, que 

suportou as referidas despesas. Ausentou-se no acto da votação o Sr. Presidente e o Sr. 

Vice- Presidente, em cumprimento do estatuído no nº 6 do artº 90º da Lei nº 169/99, de18 de 

Setembro.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.12- “ PROPOSTA DE CEDÊNCIA DOS ANTIGOS ESPAÇOS ESCOLARES DO PRÉ-
ESCOLAR E 1º CICLO DO CONCELHO DE SANTA COMBA DÃO”:--------------------------------  
 

O Senhor Presidente fez presente a proposta por si subscrita e do seguinte teor: “Na 

sequência da requalificação da rede escolar do concelho, os edifícios escolares que estão 

devolutos, têm surgido vários pedidos de cedência por parte de associações do concelho. 

Assim, o quadro que se junta e do qual já foi dado conhecimento à Câmara Municipal, contém 

o conjunto de escolas e jardins-de-infância que já foram solicitados, assim como o nome das 

entidades que os solicitaram. 

 

ESTABELECIMENTO LOCALIZAÇÃO Nº DE 
SALAS 

ENTIDADE 
CANDIDATA 

FIM A QUE SE 
DESTINA 

 
Escola Básica nº2 

 
Santa Comba 

Dão 

1 Planeta Radical Sede 
1 Trilhos do Dão Sede 
1 Núcleo da LPCC Sede 

1 Tuna de Santo 
Estevão Sede 

Escola Básica  Castelejo 1 Espaço Social Sede 

Jardim de Infância Castelejo 1 Ass. São João 
Evangelista Sede 

Escola Básica Óvoa 2 Cantinho da Kitas 
(priv) Berçário 

Escola Básica – Ed.1 Pinheiro de 
Ázere 2 Junta de Freguesia de 

Pinheiro de Ázere Sede 

Escola Básica Pedraires 1 Juta de Freguesia de 
São Joaninho 

Serviço de 
Atendimento 

Escola Básica Póvoa do 
Mosqueiros 1 Centro Social da 

Póvoa dos Mosqueiros Ensaios 
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Escola Básica  São Joaninho 2 Rancho de São 
Joaninho Sede e Ensaios 

Escola Básica Gestosa 1 Associação de 
Caçadores SCD Sede 

Jardim de Infância São João de 
Areias 2 Grupo de Cantares Sede 

 
 

Escola Básica 

 
 

Pesseguido 
1 

Assoc. Defesa do 
Património do Couto 

do Mosteiro 

Biblioteca 

2 AFD Pinguinzinho Centro de 
Acolhimento 

 
Quanto à Escola Básica nº 1 de Santa Comba Dão, mantém-se sob a responsabilidade do 

Município, tendo em conta o funcionamento da Escola de Artes. Acrescento, ainda o Centro 

de Recursos, que foi cedido à Universidade Sénior. Assim, não havendo outros pedidos, 

proponho a atribuição das Escolas conforme o quadro supra. Para as restantes Escolas, a 

Câmara Municipal decidirá, logo que nos sejam remetidos pedidos de ocupação”, colocando-a 

à apreciação e votação do órgão executivo. Apreciada que foi a presente proposta e depois 

de tecidos vários comentários sobre a matéria em causa, a Câmara Municipal deu-lhe a sua 

unânime aprovação, com a condição das cedências em questão serem feitas mediante a 

celebração de contrato de comodato, cuja minuta foi aprovada em reunião de 09 de Março de 

2010. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, foi aprovada em 

minuta nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro.--------------- ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
3 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
O Senhor Presidente começou por saudar o público presente, manifestando o seu agrado 

pela presença do mesmo. De seguida tomou a palavra o Vital Esteves Lopes, residente em 

São Joaninho, que, como elemento do Rancho Folclórico de São Joaninho, quis agradecer a 

atribuição da EB1 de São Joaninho. De seguida tomou a palavra o Sr João Pais, residente em 

Ttreixedo, que, na qualidade de Vice - Presidente do Rancho Folclórico de São Joaninho, 

agradeceu a boa vontade de toda a Câmara em encontrar uma solução para a instalação da 

sede do Rancho e aproveitou para convidar todo o elenco camarária para o aniversário do 

Rancho que terá lugar no próximo domingo. Não havendo mais intervenções, o Senhor 

Presidente agradeceu a presença de todos.  
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ENCERRAMENTO 
 
Pelas dezanove horas e dez minutos, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da 

qual para constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada depois de aprovada, nos 

termos da Lei. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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